

# Lanzan libro sobre tratamiento de quemaduras

En la Biblioteca de la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile se formalizó ayer el lanzamiento de un libro que relata historias estremecedoras. Y lo más escalofriante es que cualquiera de nosotros, o de nuestros hijos, puede ser protagonista de alguna experiencia semejante. Pero si el día menos pensado tuviéramos que sufrir ese infortunio, podremos contar con el auxilio del doctor René Artigas Nambrard, incluso aunque él no esté presente, porque gracias a ese libro de tan pavoroso contenido, otros cirujanos, internistas, terapeutas ocupacionales, enfermeras y demás profesionales vinculados a la salud, podrían atendernos y curarnos. Por cierto que también pueden hacerlo ahora mismo, sin necesidad de leer este libro especializado, pero todos sabemos que la experiencia es la madre de la ciencia y esta obra, bajo el título de "Normas Médico-Quirúrgicas para el Tratamiento de las Quemaduras", reune las experiencias de cinco eminencias médicas de Latinoamérica: Fortunato Benaim, de Argentina; Raul Couto Sucena, de Brasil; Jorge González Acevedo, de Colombia; Rafael Soto-Matos, de Venezuela; y, especialmente, las experiencias del doctor René Artigas, de cuya dedicación bastaria con señalar que fue el pionero del Centro de Quemados del hospital de niños "Manuel



El doctor René Artigas muestra el nuevo libro.

Arriarán" y también del Centro de Quemados del hospital Exequiel González Cortés.

Durante la ceremonia, el doctor Alberto Veloso Novoa, profesor de Cirugia Infantil de la Facultad de Medicina, dijo que, por su documentación, extensión y profundidad, el libro es un verdadero "Tratado Médico-Quirúrgico de las Quemaduras".

El doctor Patricio Donoso Letelier, Decano de la Facultad de Medicina, también tuvo expresiones de encomio para saludar la aparición de esta obra, publicada por la Editorial Andrés Bello.

Desgraciadamente muy pocos de los asistentes pudieron capitar el contenido de los discursos, debido al precario funcionamiento del equipo de "amplificación", que evidentemente necesita algún tratamiento de urgencia. Más de alguien entre los auditores puede haber pensado que estaba siendo afec-

tado por una sordera fortui-

Pero lo importante es que se trata de un texto extraordinariamente valioso, perque contiene todo lo que se debe saber sobre las quemaduras, desde las medidas preventivas, hasta el tratamiento adecuado en todas sus etapas de evolución.

Como es un libro especializado, el público común y corriente no ganaría mucho con comprarlo. Pero se supone que el Ministerio de Salud podría interesarse en que exista un ejemplar en todos los hospitales, clínicas, policlinicas y postas de primeros auxilios.

Anotaremos tres pensamientos del doctor René Artigas, que es sencillo y casi humilde, como todos los hombres respetables, y que se sorprendió mucho cuando el ingeniero Luis Recabarren, director del Club de Leones de Santiago, apareció con otros cinco leones para felicitarlo y tomarse una copa de champaña con

"Mi madre me enseño que todo lo que hiciera tenia que estar bien hecho".

"Vivo estudiando y aprendiendo y aún me falta mucho que aprender".

"¿Remedio para las quemaduras causadas por una explosión nuclear? Esas quemaduras no tienen tratamiento."

Whines notices. Stop. 7-10-1984.P. 17

## Lanzan libro sobre tratamiento de quemaduras [artículo].

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1984

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Lanzan libro sobre tratamiento de quemaduras [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

## INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

#### **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile